

## Rezo-Video

Wenn man sich die Diskussion der vergangenen Monate zu der viel umstrittenen EU-Urheberrechtsreform und die in den letzten Tagen getätigten Reaktionen auf das Rezo-Video anschaut, könnte man echt den Eindruck gewinnen, dass Angela Merkel mit ihrer Aussage „Das Internet ist für uns alle Neuland“<sup>1</sup> vor allem ihre eigene Partei gemeint hat.

Aber fangen wir am besten von vorne an: Der 26-jährige YouTuber Rezo hat Mitte Mai ein millionenfach geklicktes Video mit dem Titel „Die Zerstörung der CDU“<sup>2</sup> veröffentlicht, in dem er schwerpunktmäßig die CDU-Politik in den Bereichen der Sozial-, Klima-, Kriegs-, Bildungs-, Urheberrechts- und Drogenpolitik scharf kritisiert.<sup>3</sup> Diese Kritikpunkte, die er teilweise sehr zugespitzt formuliert,<sup>4</sup> versucht er mit einem 13-seitigen Quellenverzeichnis zu belegen.<sup>5</sup>

Nachdem das Video viral gegangen war, ließen die Reaktionen aus der Politik nicht auf sich warten: Der CDU-Generalsekretär Paul Ziemiak bezeichnete das Video als „Vermischung von ganz vielen Pseudofakten“. Weiter sagte Ziemiak: „Er macht von seinem Recht auf freie Meinungsäußerung Gebrauch. Journalismus ist das aber nicht.“<sup>6</sup> Rezo reagierte seinerseits mit einem Statement auf Twitter auf die Kritik, die gegen seine Person hervorgebracht wurde.<sup>7</sup>

Am 24. Mai, zwei Tage vor der Europawahl, veröffentlichte Rezo ein weiteres Video, in dem er zusammen mit 70 anderen bekannten YouTubern seine Zuschauer dazu aufforderte, weder die CDU, noch die SPD und schon gar nicht die AfD zu wählen.<sup>8</sup>

Die CDU-Parteivorsitzende Annegret Kramp-Karrenbauer äußerte sich im Hinblick auf dieses Video folgendermaßen:

<https://www.youtube.com/watch?v=7eAMPy3H6mQ>

---

<sup>1</sup> <https://www.heise.de/newsticker/meldung/Merkel-Das-Internet-ist-fuer-uns-alle-Neuland-1892701.html>

<sup>2</sup> <https://www.youtube.com/watch?v=4Y1lZQsyuSQ>

<sup>3</sup> <https://www.welt.de/vermishtes/article193928957/Rezo-CDU-Abrechnung-auf-YouTube-geht-viral-so-reagieren-Politiker.html>

<sup>4</sup> <https://www.stern.de/neon/wilde-welt/politik/rezos-cdu-abrechnung-bei-youtube--warum-die-kritik-daran-zu-billig-ist-8721476.html>

<sup>5</sup>

[https://docs.google.com/document/d/1C0lRRQtyVAyYfn3hh9SDzTbjrtPhNlewVUPOL\\_WCBOs/edit](https://docs.google.com/document/d/1C0lRRQtyVAyYfn3hh9SDzTbjrtPhNlewVUPOL_WCBOs/edit)

<sup>6</sup> <https://www.swr.de/swraktuell/radio/Youtube-Video-Die-Zerstoerung-der-CDU-Junge-Union-in-Rheinland-Pfalz-Rezo-Video-zur-CDU-beeinflusst-Wahlentscheidungen,junge-union-rheinland-pfalz-zu-rezo-video-zerstoerung-der-cdu-100.html>

<sup>7</sup> <https://twitter.com/rezomusik/status/1133772854451986432>

<sup>8</sup> <https://www.youtube.com/watch?v=Xpg84NjCr9c>